

CSAL du 01/12/2023, la déclaration liminaire que nous pensions lire avant d'apprendre l'attitude honteuse du DG et qui sera complétée par une deuxième déclaration...

Monsieur le Président,

Les représentant·e-s de *Solidaires Finances Publiques 31* s'exprimeront sur tous les points à l'ordre du jour, comme nous le faisons de longue date pour défendre nos analyses et le ressenti des personnels.

Néanmoins aujourd'hui, nous faisons le choix de ne pas nous adresser à vous.

Nous tenons à nous adresser à quelqu'un qui compte immensément pour notre collectif militant, mais aussi plus largement pour le collectif des agent·e-s de la DRFiP 31.

Notre camarade Christian Terrance part dans les prochains jours à la retraite et c'est aujourd'hui sûrement sa dernière participation dans nos instances.

Christian est plus qu'un ami, c'est un camarade, mais également un modèle d'engagement militant pour nos valeurs et plus largement pour l'intérêt général.

Il a su définir et décliner la notion même du-syndicaliste : un militant au plus près des personnels ; un militant qui analyse l'importance et l'utilité de notre administration au travers des évolutions souvent néfastes, et qui cherche inlassablement à exprimer « la vraie vie » et les enjeux pour les populations et les collectivités ; un militant qui connaît l'importance de l'unité et du rassemblement pour mieux se faire entendre ; un militant qui sait tenir le verbe haut devant les « grands chefs à plumes », et à tous les niveaux ; un militant qui sait qu'il faut être crédible et sérieux sur tous les dossiers et qui l'aura montré tant de fois ; un militant qui « à la Terrance » a souvent exprimé la colère nécessaire face aux dingeries ou autres positions administratives ; un militant qui dans toutes les difficultés et sur tous ces sujets évoqués, n'aura jamais rien lâché, durant toute sa vie militante.

C'est pour ces raisons que les élu·e-s de *Solidaires Finances Publiques 31*, accompagné·e-s de notre équipe militante, s'adressent à lui aujourd'hui, en lien avec l'ordre du jour de notre instance.

Monsieur Christian Terrance, notre ami, notre camarade, notre « sénateur à nous »,

Tu vas nous manquer, mais tu sais que la « belle équipe » va continuer le combat comme tu nous l'as enseigné et transmis afin de garder le cap de la lutte.

Comme nous l'avons dit lors de notre dernière Assemblée Générale annuelle, et allons le répéter dans les prochaines semaines, tu as été d'une importance énorme pour nous et pour tant d'agent·e-s, collectivement ou individuellement, et plus largement pour le combat syndical.

Nous tenons ici, dans cette instance même si ce n'est pas l'habitude, à te dire : Merciiiiiiii... merci pour ton humanité, pour ta disponibilité sans faille, pour ton écoute et ta patience, merci de savoir dire non et de maintenir le cap même si c'est difficile, d'avoir des convictions et de ne pas transiger, merci d'être toi ... et ne sois pas inquiet : nous poursuivrons tes combats, peut être parfois différemment,

avec d'autres mots mais toujours et encore en pensant qu'il nous faut si souvent être « à la Terrance »...

Par exemple sur l'ordre du jour de cette instance tu pourrais dire :

– sur notre boycott de la première instance, tu reviendrais toujours et encore sur la nécessité de soutenir, respecter l'investissement des agent-e-s de notre administration. Et que la reconnaissance de cet engagement passe par du « sonnante et trébuchant » loin des miettes proposées initialement dans la négociation indemnitaire en cours à la DGFIP, ou du dogme libéral qui méprise les fonctionnaires.

– à la lecture du PV soumis au vote (celui de l'an dernier) qui évoque nos expressions sur les propos honteux du Ministre qui s'est laissé aller à de la propagande pour défendre une contre-réforme des retraites auprès de tous les agent-e-s, tu aurais pu dire au vu de l'expression récente de la CNIL « vous voyez bien vous, les grands chefs à plumes de notre administration » que vous auriez pu et du vous exprimer !

– sur la création de l'antenne d'Agen que les usines à gaz créées sont des dingeries pour les personnels, et aussi largement pour l'encadrement local, et que c'est une honte de présenter ce dossier comme une réponse aux besoins des « territoires ». Toi le fils de ces territoires, l'actuel « ploucos du péri-urbain » tu diras toujours et encore « honte à cet abandon des populations et des usagers ! »

– sur le règlement proposé à notre instance, tu dirais toujours et encore combien, malgré toutes les difficultés, que le dialogue social doit être respecté et combien tu regrettes de voir tant de fois l'impossibilité même d'être constructif et propositionnel, et tu l'as été sur tant de dossiers, quand nos interlocuteurs déclinent une volonté de casse dogmatique et sans perspective.

– sur les modifications d'horaires dans les services, tu pousserais un « coup de gueule » pour demander comment notre administration ne peut pas, sur de tels sujets, être réactive avec des sollicitations rapides pour ne pas faire attendre tellement les agent-e-s.

– sur les périmètres des PCRPs Toulousains, tu reviendrais, comme tu l'as fait maintes et maintes fois dans des débats publics et des soirées, à rendre « pédagogique l'impôt », sur les enjeux qu'il y a à soutenir cette mission du CF, et que cela doit être du concret !

– sur la création du CGF DREAL, toi qui a, dans notre histoire administrative, de longue date mis en avant le soutien des missions Gestion Publique, tu nous dirais qu'un tel dossier implique l'absolue nécessité de garantir les effectifs adéquats et une discussion nécessaire avec les agent-e-s eux/elles-mêmes.

– sur le dossier des mesures de sécurité des agent-e-s, tu dirais une nouvelle fois ton analyse de l'absolue nécessité de soutenir les personnels dans l'exercice de leurs missions et qu'il faut acter collectivement quand nous pouvons enfin avancer sur des sujets.

– sur le dossier du Télétravail tu mettrais en avant, toi « l'ancien », l'impératif que nous avons à nous emparer des sujets « modernes » et des changements d'organisations du travail, mais toujours en nous questionnant sur les collectifs de travail et l'exercice des missions.

– en questions diverses, tu reviendrais avec nous sur le sujet du « mécano immobilier » sur un refus « d'ensardinement » et sur la nécessaire transparence que doit avoir la Direction locale, tant sur ces décisions validées que sur le processus d'écoute nécessaire des besoins des personnels et des équipes.

En résumé l'ordre du jour de l'instance nous permet de rappeler quelques réflexions ou analyses que tu as pu développer et combats que tu as pu mener.

Cher Christian,

Tu peux être certain que les équipes de *Solidaires Finances Publiques 31* poursuivront tes combats. Nous te disons simplement merci merci merci merci.

Et nous te donnons la parole pour l'actualisation de cette déclaration